
高校2年から何を将来仕事にしたいかを考え始め、途上国支援をする仕事に就くことを目標にしま
した。英語が苦手だったため、英語と途上国支援に役立つ専門性を同時に身に着けるために英語圏
での留学を決めました。英語で教える大学は非英語圏の国にも多いですが、英語力を上げるために
は英語を母国語とする国で勉強したいと考え、アメリカ、イギリスを候補にしました。当時イギリスは
ポンド高だったこと、アメリカの大学は奨学金がある大学も多いことから、コストの観点でアメリカを
選びました。
留学当初はできるだけ日本語を使わずに生活することを意識していましたが、大学３年生までは英
語のハンデがかなり大きかったように思います。３年開始時から別の大学に転学し、３・４年次は４年
間で卒業するためにかなり多くの単位を取っていたこともあり大学３・４年次が今までの人生で一番
大変でした。院時代も農業開発学と水文学という２つの修士号を取得したため、普通の学生よりは
忙しいスケジュールでした。必要単位を取得した後、水文学の修士論文を書き終わる前に就職し、論
文を書きながら仕事をしていました。そのため就職してから論文を提出するまでの期間もかなり忙

しかったです。大学、大学院生の当時は勉強で辛かったこともありますが、今振り返ると自分を追い込みよく努力したなと思え
る充実した期間でした。
私生活の面では、旅をしたり、友人の家族の家に遊びに行ったり、アメリカ文化にふれあいいろいろな体験ができました。アメリ
カ人はもちろん様々な国出身の留学生の友人ができ、世界の文化について知ることができたのは良い経験でした。
また、アメリカの大学や大学院を卒業すると、アメリカで数年間仕事をすることができるのですが、卒業後２年間アメリカで仕事
ができた期間にアメリカの仕事文化を学べたのも大きな財産になっています。

留学時代の体験談

国連食糧農業機関（FAO）パキスタン　テクニカルオフィサー

私は留学して良かったと思いますが、だれにでもお勧めはしません。留学するとより頻繁に学び・成長の機会がやってくると思い
ます、しかしその機会に向き合わず実りのない期間になってしまうと、日本にいた方が良かった、ということになりかねません。
私の場合はハードな留学生活になりましたが、どんな留学になるかは皆さん次第です。留学を成功させるために一番大事なこと
は事前に留学後にどうなりたいか・何をできるようになりたいかという具体的な目標をはっきりと定めることだと思います。この
目標をもとに、適切な留学の期間、プログラム、学校をしっかりとリサーチして選ぶことも大事です。
また、私と同様あまり社交的ではない方へのアドバイスをすると、まずは日本や自分と共通の趣味がある友人を見つけることを
お勧めします。そして何とかとっかかりを見つけて休みの日に遊びに行ったり、勉学以外の日常生活で会話をしてみてください。
友人との会話は言語習得のためにも価値観や文化を学ぶためにもとても大事だと私は感じました。今までより少しだけ勇気を
出して、積極的に人間関係を作るよう頑張ってください。

後輩へのメッセージ

もともとの目的であった英語力と開発途上国に有用な専門性を得ることは学士、修士の留
学を通して十分に達成できました。
一番最初の仕事が青年海外協力隊員として、ザンビアの短大での水と土壌分野の講師だっ
たのですが、講師という仕事柄、大学の授業で学んだことがほとんどそのまま役に立ちまし
た。また、大学院での授業が今の仕事に関係があり、修士論文を書いたことも仕事でレポー
トを書くのに役に立っています。
また留学は私の性格面や価値観の面で大きなプラスになりました。もともと個人主義的なと
ころがあった私ですが、留学当初は英語力が足りず多くの人に迷惑をかけ、お世話になりま
した。その経験を経て以前より他人に寛容になり、周囲への手助けを積極的にするように
なったように思います。

留学で学んだことが現在どのように役立っているか

私は現在、国連食糧農業機関（FAO）でテクニカルオフィサー（水管理分野）として働い
ています。FAOは世界のすべての人々が食糧安全保障を達成し、健康的な生活を送るた
めに十分な食料の量と質を確保できるようにすることを目標にしています。農業は水使
用量の多くを占める産業であるため、水資源管理は農業と密接にかかわっています。そのため私
はFAOで水資源を持続可能な形で使えるような仕組みを作る仕事をしています。2017年から2021年まではエジプトにある
近東北アフリカ地域オフィスに勤務し、2021年後半からはFAOパキスタンオフィスで現地政府機関や農家に水関連の技術指
導をしたり、水資源管理に使うツールを開発する活動に従事しています。

現在の仕事内容

有山 滋郎さん　（留学国：アメリカ）

就職活動では様々な会社を訪れ、その会社の雰囲気や業界の将来性などの情報を得ることをお勧めします。訪問先で働くイメージを持った上
で、自分にはどのような仕事が向いているのか、将来のキャリアプランはどうしたいかなど、自己分析すると良いでしょう。コロナ禍で留学経
験者は以前より減っていますが、在学中にはぜひ海外の文化に触れてほしいと思います。就職活動で留学経験をアピールできるだけでなく、
多様な文化と触れることで自身の視野が広がると思います。就職活動は辛いことや大変なこともたくさんあると思いますが、皆さんが学生生
活で培ってきた経験を強みに頑張ってください。ご自身に合った会社と皆さんが出会えるよう応援しております。その中で、数ある会社の中で
も、「エフテックで働きたい」と思ってくださった方はご応募お待ちしております。

エフテックでは日本人留学生や外国籍の方々が多数在籍しており、品質保証・環境マネジメント・開発・購買など幅
広い分野で活躍しています。留学生は語学力だけでなく異文化への理解が深く、多様な価値観に触れた経験があ
るため、非常に視野が広いと感じています。エフテックは世界10か国に18の拠点があります。各拠点のローカルス
タッフとのコミュニケーションが重要ですので、国内勤務でも語学・異文化理解スキルが求められ、留学経験が活
かせると思います。実際に、海外拠点のローカルスタッフと直接連絡を取り合ったり、海外の取引先と交渉したりし
ている留学経験者は貴重な存在として高い評価を受けています。入社後まずは日本で経験を積んでいただき、習
得した専門知識やスキルを活かして将来は海外で活躍していただくことを期待しています。

県内総生産（名目）は約22.9兆円（令和2年度県民経済計算）で、全国第
5位の経済規模です。

埼玉県の人口は7,344,765人（令和2年国勢調査）で全国第5
位。人口増加率は、東京都、沖縄県、神奈川県に次ぐ第4位です。

人事担当者に聞く「求める人材」!

企業本社　転入超過数　全国第1位

経済規模　全国第5位人口　全国第5位

2022年までの10年間に他の都道府県から埼玉県に本社を移した企業数から転出した
企業数を引いた転入超過数は568社で、神奈川県に次いで全国2位です。
（帝国データバンク「埼玉県・本社移転企業調査（2013年～2022年）」）

全国ランキング

埼玉県内には、東北道、関越道、常磐道、外環道、圏央道、首都高速の6つの高速道路が
通っています！
県庁がある浦和駅へは、東京駅や新宿駅から25分と都内からのアクセスも抜群！
大宮駅は、東北・北海道、秋田、山形、上越、北陸各新幹線のすべての列車が停車するなど、
東日本の交通の要衝となっています！
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留学をして語学を習得したその先の目標を具体的に設定することが大事だと思います。いつまでにどうなっ
ていたいかのキャリアプランが明確だと、日々やるべきことも見えてきて、会社に入ってからのパフォーマン
スにも差が出ます。そのためには自己分析をよくすること、目先の大企業のみに目を向けるのではなく、自分
が本当に何をしていきたいのか熟考して仕事を探してみるとよいと思います。

大学の交換留学制度を利用しアメリカに合計3年間留学後、縁あってモリタ東京製作所に入社しました。現
在は人事の仕事が中心ではあるものの、ＨＰの翻訳、英語の電話対応、外国人のデザイナーの通訳、海外資
材の仕様書の翻訳業務などにも携わっています。外国人デザイナーの通訳は、国によってコミュニケー
ションの取り方（日本のように空気を読むハイコンテクスト文化と言葉を重視するローコンテクスト文
化）が違うことを理解しながらやるようにしています。それによってミスコミュニケーションを無くし、設
計部門がスムーズに業務をこなせるようにサポートしています。語学は単に喋れるだけではなく、異文化の
背景を理解した上でのコミュニケーション能力が仕事では問われると思います。

株式会社モリタ東京製作所（伊奈町） https://www.morita.com/jmtmc/ja/morita/

会 社 概 要 自動車部品及びそれに伴う金型、機械器具等の開発･製造･販売。

求める人材 英語や中国語などの語学が堪能で、コミュニケーション能力がある方。
自動車に興味があり海外でエフテックの製造を広めていくことに関心のある方。
チャレンジ精神があり、新しい分野に果敢に挑戦していける方。

会 社 概 要 歯科用医療機器の開発から販売までを一括して行うメーカーです。

求める人材 異文化コミュニケーション力のある人

充実した交通網で快適アクセス

働く先輩の声（経営企画部：小橋口さん）

留学経験者を採用した感想（人事担当：飯野さん）

就職活動をする皆さんへのメッセージ

就職活動をする皆さんへのメッセージ

株式会社エフテック（久喜市） https://www.ftech.co.jp/

埼玉県で働こう！
魅力埼玉県の とは！？

「夢を掴んだ先輩」からこれから留学する後輩にメッセージ
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